

PIB REGIONAL CRECE 2,2%:

Expertos advierten que la recuperación sigue siendo parcial y frágil

El repunte fue impulsado por la construcción, el comercio y los servicios personales. Sin embargo, sectores clave como la minería, la pesca y la industria vitivinícola mostraron retrocesos. Economistas apuntan a efectos estacionales y fenómenos puntuales como principales motores del crecimiento.

Por Joaquín López

La economía de la Región de Coquimbo creció un 2,2% durante el primer trimestre de 2025, según el informe de Cuentas Nacionales Regionales publicado este lunes por el Banco Central. La cifra se acerca al promedio nacional (2,3%) y representa una recuperación tras varios trimestres de bajo dinamismo.

El crecimiento fue liderado por la construcción, el comercio y los servicios personales. No obstante, la caída en sectores tradicionalmente relevantes como la minería, la pesca y la industria vitivinícola mantiene la preocupación entre los especialistas.

MINERÍA A LA BAJA, PERO CON SEÑALES DE RESILIENCIA

«El crecimiento de la región estuvo en línea con el crecimiento chileno. Estos números son similares a los observados en los últimos años: un crecimiento moderado. Todavía estamos lejos de los niveles previos a 2015, donde veíamos tasas de 3% o 4% anual», señaló Fernando González, profesor asistente de la Escuela de Negocios de la Universidad Católica del Norte (UCN) y miembro del Observatorio Laboral.

González destacó que, a pesar de la contracción minera, la economía regional mostró cierta capacidad de

que impulsaron las ventas, especialmente en el retail. Por otro lado, la expectativa por la aprobación de la ley de subsidio a los dividendos hipotecarios parece haber reactivado a la construcción local, un sector que todavía sigue por debajo de su peak alcanzado en 2021-2022», explicó.

RECUPERACIÓN PARCIAL Y CON BASES AÚN INESTABLES

Karen Vargas Santander, directora del Observatorio Laboral de la Región de Coquimbo y directora de la Escuela de Ciencias Empresariales de la UCN, coincidió en la visión de cautela.

«Se puede afirmar que la Región de Coquimbo ha mostrado señales de crecimiento, principalmente en los sectores de construcción, comercio y servicios personales. Sin embargo, existen indicadores de fragilidad por la caída en sectores importantes para la región, como la minería, pesca y vitivinicultura. Por lo que se puede hablar de una recuperación parcial», sostuvo.

Vargas agregó que el repunte parece estar explicado por factores coyunturales más que por una reactivación

adaptación. «Algo interesante del dato de Coquimbo es que logró crecer aun a pesar de una caída en la actividad minera. Esto da cuenta de cierta resiliencia en la economía regional», indicó.

LOS MOTORES DETRÁS DEL ALZA

Respecto a las causas detrás del repunte en la construcción y el comercio, el académico apuntó a dos factores clave: el impulso del consumo interno y el turismo argentino.

«Estos datos corresponden al primer trimestre del año, período en el que tuvimos una gran afluencia de turistas argentinos

CONSUMO DE HOGARES MUESTRA LEVE REPUNTE, PERO CON FRENO EN SERVICIOS

Según el reporte del Banco Central, el consumo de los hogares en la región también mostró un leve aumento de 0,4%, impulsado principalmente por el gasto en bienes durables, especialmente productos tecnológicos. No obstante, el desempeño de los servicios se vio afectado por el menor gasto en turismo.

Pese al leve repunte del primer trimestre, tanto González como Vargas coinciden en que la región enfrenta el desafío de consolidar un crecimiento más sostenido y diversificado. La evolución de sectores clave como la minería y la inversión pública será determinante para evaluar si esta recuperación parcial logra transformarse en una tendencia de largo plazo.

de fondo. «Específicamente en el sector de la construcción, existe una activación de los proyectos de inversión pública de gran envergadura. Los servicios

personales y el comercio también tienen un efecto estacional de verano que se ha visto reflejado en este crecimiento del PIB regional», afirmó.

(·) EN DIRECTO

Mira QUIEN HABLA

OPINIÓN • ACTUALIDAD • GREMIO • OPINIÓN • ACTUALIDAD • GREMIO • CIUDAD • EMPRENDEDORES • REGIÓN • T

OSCIEL VELASQUEZ MARCELO GONZÁLEZ

RADIO GUAYACÁN 98.9 FM

MARTES Y JUEVES 12.00 A 14.00 HRS

f @GUAYACANCL RADIO GUAYACÁN 98.9 FM

TODO NISSAN MultiPart

REPUESTOS ORIGINALES Y ALTERNATIVOS NISSAN

BAQUEDANO #825 COQUIMBO

ADÉMÁS CONSULTE POR REPUESTOS PARA TOYOTA HYUNDAI

SERVICIO DE ENCARGO Y DESPACHO PARA TODAS LAS MARCAS

51 2320313 | +569 33532539

Email: multiPart825@gmail.com

TODO NISSAN HORARIO DE ATENCIÓN DE LUNES A VIERNES DESDE LAS 9.10 A LAS 7.00 P.M. SABADO DESDE LAS 9.10 A LAS 3.30 P.M.